

Compte rendu synthétique
Conseils de quartier
Jeudi 5 octobre 2023 à 19 h 00

Quartier : Fleurs des champs et Glycine

Elus présents : M. ISSARD ; Mme OLIVIER ; M. MAZERE ; M. ZIAT ; M. LAFENETRE

Techniciens présents : M. MATHE ; M. RICHARD ; Mme CINTI

Introduction : mot du Maire

Monsieur le Maire introduit la séance et explique qu'il s'agit du dernier conseil de l'année. Dorénavant, pour des questions d'organisation, les quartiers seront rassemblés par 2 et 2 fois par an.

Temps de parole aux habitants

Trottoir impasse des Acacias à refaire : la réfection du trottoir était prévue en 2023 mais pour des questions budgétaires, les travaux n'ont pas pu commencer. Le DST propose dans un premier temps de faire de l'enrobé à froid dans l'attente de la réfection globale du trottoir.

Création de bateaux aux passages piétons : le bon de commande sera établi l'année prochaine (à faire sur une programmation annuelle avec des entreprises).

Résidence du Parc : des riverains stationnent le long de la route, notamment de gros véhicules, et encombrant la sortie du lotissement. Il est proposé de déplacer le panneau de la résidence pour laisser plus de souplesse au passage sur le trottoir. La possibilité d'élargir la chaussée doit être étudiée.

Emplacements pour camping-car : les habitants souhaitent qu'il y ait des emplacements adaptés sur la commune pour les camping-cars. L'Espace Carat est accessible aux véhicules de ce type. Le nouveau cimetière est également accessible avec des toilettes et un point d'eau à disposition.

Rue chevalier de la croix maron : il est demandé la possibilité de déplacer les poubelles qui encombrant la rue. La municipalité propose d'identifier une zone au sol pour déposer les containers (point de rassemblement).

Rue chevalier de la croix maron - mettre en place un ralentisseur au milieu de la rue : le DST propose de réaliser des relevés pour identifier le nombre de passage de véhicule.

Le DST fait un point sur la création d'une Commission accessibilité : la création de cette commission porte sur les bâtiments communaux et sur l'accessibilité de la voirie. La commission sera composée d'élus, de techniciens, d'agents du département, de membres d'associations du handicap et de membres d'associations de la commune.

Le marché de la commune va accueillir des nouveaux commerçants.

Les Elus souhaitent faire un point sur la fermeture des commerces et précisent que le Maire est dans l'obligation d'appliquer la loi et de faire respecter le PLUi. Il ne s'agit pas d'un choix de la collectivité.

La salle d'accueil familial sera de nouveau accessible à la location à compter du mois de novembre.

Point sur les projets du Budget Participatif

Fleurs des champs - création d'un jardin collectif rue François Villon : les problématiques de ce projet portent sur l'animation et l'entretien du jardin.

La municipalité propose de mettre en place des bacs potagers.

Un sondage va être fait aux abords du square afin de savoir qui, parmi les habitants, sont intéressés. Un flyer sera réalisé et inséré dans l'Isle info de novembre

Glycine / Hibiscus et Iris - réaménagement du parc François Mitterrand : ce projet est en cours de réalisation puisque les jeux et le mobilier urbain sont en commande.

L'installation d'un toboggan sera réalisée en 2024 avec l'aménagement global du parc. Les nouveaux jeux seront opérationnels pour le printemps après la mise en conformité.

Proposition de végétalisation des trottoirs

La municipalité propose un nouveau projet : végétaliser les trottoirs. Dans un premier temps, une rue test par quartier sera concernée.

La rue Chevalier de la Croix Maron est retenue pour le quartier Fleurs des Champs (environ 153m de trottoir).

L'avenue de la République est retenue pour le quartier Glycine. Le tronçon précis sera déterminé sur place lors d'une réunion de rue.

Mise en place d'animations de quartier

Les élus proposent aux habitants de mettre en place des animations de quartier.

Les habitants souhaiteraient faire un repas de quartier.

Les administrés sont invités à se rapprocher de leurs voisins pour communiquer sur ce projet et faire remonter les idées d'animations à leurs référents de quartier.

Rappel « Moustique tigre »

Le moustique tigre est présent sur toute la commune. Les seuls cas où il est possible d'intervenir, c'est lorsqu'il y a présence d'une maladie comme la dengue. C'est seulement l'ARS qui prend la décision d'intervenir.

Une réunion avec l'ARS est programmée afin de trouver des solutions et des pistes.

Un article dans l'Isle info rappelle les préconisations.

Voisins Solidaires et Attentifs (VSA)

Une réunion publique est organisée le 6 octobre à la Mairie, en présence de la Police Nationale, afin d'expliquer le projet à l'ensemble des habitants.

Espace Chaumontet : installation du cabinet médical

150m² sont en cours de rénovation par les services techniques afin de préparer l'arrivée de 2 nouveaux médecins dans l'annexe du cabinet médical de la maison d'ardoise. Les travaux seront terminés en novembre avec une inauguration prévue le 1^{er} décembre 2023.

La cour de l'ancienne école sera transformée en 10 places de stationnement dont le statut n'est pas encore déterminé. Le parking de la Mairie sera aussi disponible.

Le projet de la crèche est, pour le moment, à l'arrêt.

Le dojo est maintenant transformé en salle de judo.

Le préfabriqué pourrait être aménagé en local pour accueillir les jeunes de L'Isle d'Espagnac.

Les travaux d'aménagement du futur poste de la Police Municipale, dans l'ancien restaurant scolaire, débuteront en janvier 2024.

Avancée du projet Place Blanche

Présentation de la phase n°3 par le bureau d'étude CLAP : phase opérationnelle qui sera réalisée sous forme de Plan Pluriannuel d'Investissement.

Plantation de 150 espèces d'arbres et plantes prévue dès cette année : les demandes de devis sont en cours.

Les services font également appel à des demandes de subventions via le fonds vert (dispositif pour accélérer la transition écologique dans les territoires).

Une réunion est programmée le 13 octobre 2023 de 14h à 17h avec les agents des services techniques. Les habitants sont conviés à cette réunion. Seront abordés notamment la fertilisation des sols et les techniques de plantation : point sur le site de Place Blanche.

Cartéclima

La démarche Cartéclima consiste à élaborer simultanément quatre documents de planification fondamentaux qui organiseront demain et pour de nombreuses années, le cadre de vie et le quotidien des habitants du territoire :

1. Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT)
2. Plan Climat-Air-Énergie Territorial (PCAET)
3. Plan Local d'Urbanisme intercommunal (PLUi)
4. Plan de mobilité

A travers l'élaboration de ces documents, nous nous demanderons collectivement comment se loger, se déplacer, se nourrir, travailler, produire, se divertir, etc... dans un souci de conciliation de différents enjeux territoriaux.

Les habitants sont invités à la réunion publique du 11 octobre 2023 à 18h à l'Espace Carat.

Rappel du concept de l'Elu référent de quartier

Monsieur le Maire rappelle que des référents de quartier sont désignés afin d'échanger avec les habitants.

Les spaniaciens et spaniaciennes ont donc la possibilité de faire part de leurs réclamations/observations via les adresses mails professionnelles des élus ou en contactant la mairie : mairie@mairie-lisledespagnac.fr

Quartier	Élus référents	Adresse mail mairie
Fleurs des champs	M. Issard, J. Olivier	m.issard@mairie-lisledespagnac.fr j.olivier@mairie-lisledespagnac.fr
Glycine	D. Lamaure, M. Tifalla, J. Laffenêtre,	d.lamaure@mairie-lisledespagnac.fr m.tifalla@mairie-lisledespagnac.fr j.laffenetre@mairie-lisledespagnac.fr